
 Stadt Ulm 
Beschlussvorlage 
 

 
 

 
 
 
Genehmigt:   Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des 

Gemeinderats: 
  Eingang OB/G   

  Versand an GR   

  Niederschrift §   

  Anlage Nr.   

 

 
Sachbearbeitung  Geschäftsstelle des Gemeinderats 

Datum  24.03.2010 

Geschäftszeichen  OB/G-005/5-se/tvs 

Beschlussorgan Gemeinderat Sitzung am 24.03.2010 TOP 

 
Behandlung  öffentlich GD 151/10 
 

Betreff: Bekanntgabe und Behandlung der seit der letzten Gemeinderatssitzung an 
den Oberbürgermeister gerichteten schriftlichen Anträge und Schreiben 

  
Anlagen:  
 
Antrag: 
 
 
Zuzustimmen, dass die seit der letzten Gemeinderatssitzung am 10. Februar 2010 beim 
Oberbürgermeister eingegangenen schriftlichen Anträge, die der Unterstützung von 
mindestens einem Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedürfen, wie beantragt behandelt 
werden. 
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Sachdarstellung: 
 
 
 
I. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 10. Februar 2010 sind folgende schriftliche 

Anträge von Gemeinderatsmitgliedern beim Oberbürgermeister eingegangen, deren 
Behandlung in einem gemeinderätlichen Gremium der Unterstützung von mindestens 
einem Viertel der Mitglieder des Gemeinderats bedarf: 
 

12 GRÜNE, 22.02.10 
Verkehrsregelung auf dem Berliner Ring 
Es wird gebeten, dass die Verwaltung prüft, wie die Ampelschaltung effizienter 
gestaltet werden kann und sie spätestens zur Inbetriebnahme des neuen 
Verkehrsgroßrechners entsprechend anzupassen. 
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, 
Bau und Umwelt am 29.06.2010. 
 

14 GRÜNE, 24.02.10 
Ausschreibungen der Stadt Ulm 
Es wird beantragt, Leitlinien zu erarbeiten, die eine möglichst weitgehende 
Berücksichtigung von Umweltkriterien sozialen Kriterien bei städtischen 
Ausschreibungen ermöglicht. 
 
Behandlung des Antrags im Hauptausschuss. 
 

18 SPD, 05.03.10 
Es wird ein Bericht über die Nutzung von Biogas in Ulm im Fachbereichsausschuss 
Stadtentwicklung, Bau und Umwelt beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

20 Nagel, Dr. Kienle, 10.03.10 
Straßenschäden im Stadtgebiet 
Es wird beantragt, umgehend im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt folgende Punkte zu behandeln. 
1. Eine umfassende Zusammenstellung des Zustandes der Hauptverkehrsstraßen 
und  insbesondere eine Auflistung der Beeinträchtigungen und Straßenschäden 
 vorzulegen. 
2. Einen nach Dringlichkeit gestaffelten Maßnahmenplan zu erarbeiten und 
 vorzulegen, in welchem insbesondere dargestellte wird, welche Schäden 
 unverzüglich ausgebessert und beseitigt werden müssen, um 
 Sicherheitsrisiken zu vermeiden oder um teure Folgemaßnahmen zu . 
3. Die Höhe und Finanzierung des zusätzlichen Reparatur- und 
 Instandhaltungsaufwands darzustellen.  
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt. 
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22 SPD, 16.03.10 
Ein Bericht im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt über die 
Arbeit des Stadtbildgestalters wird beantragt. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt. 
 

25 Keppler, 17.03.10 
Es wird beantragt, im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt über 
Straßenschäden in Folge von Frost und Salz zu berichten und Entscheidungen zur 
Beseitigung vorzulegen. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt. 
 

  

II. Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 10. Februar 2010 sind folgende  
schriftliche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern  
des Gemeinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der 
Geschäftsordnung des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu 
behandeln sind oder die in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen 
Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der 
Verwaltung fällt oder dies schon erledigt wurden: 
 

13 CDU, 12.02.10 
Masterplan Donauregion - Follow Up 
Es wird beantragt, dass die Städte umgehend prozessorientierte, zielführende 
Organisationsstrukturen bilden und in Gesprächen und Verhandlungen mit der 
Europäischen Donauakademie, den Ländern Baden-Württemberg und Bayern und dem 
Bunde, einen Aktionsplan für die Umsetzung der Donaustrategie im Donauraum 
entwickelt. 
 
Hinsichtlich der bisherigen Umsetzung des Masterplans Donauraum sowie der 
nächsten Schritte zeitnah in den zuständigen Ausschüssen zu berichten. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Hauptausschusses am 18.03.2010 behandelt. 
 

15 CDU, 24.02.10 
Einführung einer Kulturabgabe 
Oberbürgermeister Gönner soll klarstellen, dass eine Kulturabgabe nicht weiter 
verfolgt werden wird. 
 
Behandlung des Antrags im Gemeinderat im Rahmen der Eckdaten. 
 

16 Dr. Roth, 01.03.01 
Ein Besuch des Gemeinderats im Ulmer Stadtarchiv wird beantragt. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhielt am 16.03.2010 eine schriftliche Antwort. 
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17 Malischewski, 08.03.10 
Google Street View 
Um Auskunft, wie sich die Stadt bei diesem Thema verhält, wird gebeten. 
 
Stadträtin Malischewski erhielt am 17.03.2010 eine schriftliche Antwort. 
 

19 Walter, Dr. Graf, 09.03.10 
Seniorengerechter Geschosswohnungsbau in Einsingen,  
Baugebiet "Bei den Morgen" 
 
Es beantragt zu prüfen, ob die UWS hier tätig werden kann.  
 
Stadtrat Walter und Stadträtin Dr. Graf erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

21 SPD, 15.03.10 
Es werden Informationen über den aktuellen Stand zur Einführung der Blauen Tonne 
beantragt. 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Betriebsausschusses EBU am 17.03.10 behandelt. 
  

23 SPD, 16.03.10 
Tiefgarage Kornhaus 
Um Auskunft, wann mit einer Sanierung der TG gerechnet werden kann wird gebeten. 
Insbesondere wird um Auskunft gebeten, wie die Verwaltung beabsichtigt, den 
Sicherheitsstandard in dieser TG zu erhöhen. Ferner wird darum gebeten mitzuteilen, 
wer für Reinigung und Schneebeseitigung an der Einfahrt und den Treppenaufgängen 
zuständig ist. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

24 SPD, 16.03.10 
Parkierung Oberer Eselsberg 
Es wird um Erarbeitung eines Maßnahmenbündels für MIV und ÖPNV gebeten. Es soll 
auch geprüft werden, ob die PBG im Bereich des ruhenden Verkehrs Dienstleistungen 
für die beteiligten Akteure übernehmen kann.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

 
 
 
Verteiler:  
Gemeinderat 
OB, BM 1, BM 2, BM 3, OB/B, OB/G (3), ZD, BD, Z, R 1, R 2, C 2, C 3, AR, SUB, VGV, ZS/F, 
EBU, UWS 
 


